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COMITÉ USAGERS – PLESSÉ – LA RONDE 
Réunion du Jeudi 11 Janvier – 18h00/19h00

Présents :

Mme Briand Gwendoline – représentante comité usagers 
Mme Wynant Aurélie – représentante comité usagers
Mme Letort Alexandra – référents accueil périscolaire La Ronde 

Ordre du jour :
 
- Présentation projets de l’accueil
- Présentation projet commun école – temps méridien – APS (règle d’or + passeport de comportement) 
- Retour des familles (boîte) 
- Echanges, propositions, suggestions 

 Présentation projets de l’APS

Cette année, plusieurs « petits » projets ont vu le jour à l’accueil : 
- Création d’un coin calme : Un espace de lecture a été crée au sein de l’APS. Un grand tapis y a été 
installé avec deux banquettes. Les enfants doivent enlever leurs chaussures, les déposer dans la boîte puis mettre 
un collier qui permet l’accès au coin calme (9 enfants maximum). Dans ce coin calme, les enfants peuvent lire, 
se reposer, faire des câlins à Boubou (la peluche mascotte de l’APS). 

- Création du mur d’affichage : Sur ce mur d’affichage, les parents et les enfants pourront retrouver 
toutes les informations importantes : 
-  le planning des goûters (sous forme de pictogrammes que les enfants préparent à chaque début de semaine) 
-  le planning d’activités à la semaine (sous forme d’affichage photo, l’activité phare de la semaine y est noté ainsi 
que l’animation sur la cour extérieur) 
- le programme des mercredis, des vacances, infos sur les sorties
- les projets pédagogiques (APS-Mercredis-Vacances) avec les objectifs pédagogiques soulignés en fluo 
- le trombinoscope de l’équipe 
- les infos diverses de La SPL La Roche

- Préparation porte ouverte des écoles en lien avec le projet d’animation : Cette année nous souhaitons 
nous greffer à la porte ouverte des écoles afin d’accueillir également des familles et les enfants sur ce temps. 
Pour ce fait, nous avons fait appel à une intervenant Mme Wynant Aurélie (auteure et illustratrice de livres pour 
enfants). Par le biais de 6 rencontres sur l’année, les enfants seront amenés à créer un jeu de mémory, un jeu 
de 7 familles, une histoire sur Boubou (la mascotte) et de créer des affiches sur les valeurs du sport. Et tout cela 
avec l’aide d’Aurélie. Les familles seront invitées à venir jouer avec leurs enfants, regarder tout ce qui a été fait 
sur l’année… 

- La réalisation d’un Café des Parents : Le Mardi 19 Décembre, les familles ont été convié au premier 
Café des parents à l’APS. Les enfants ont été ravis de servir leurs parents, de montrer ce qu’ils faisaient sur 
l’accueil. Les parents ont également pu échanger entre eux et avec les animateurs. Des retours très positifs. Un 
prochain Café des parents est prévu aux beaux jours courant Avril.

 Le 11/01/2024



COMPTE 
RENDU

COMITÉ D’USAGERS

 Le 11/01/2024

 
- Une boîte à idée : N’ayant aucun retour des familles sur la boîte mail des représentantes du comité usagers, 
il a été proposé d’installer une boîte à idée et une mise à disposition de coupons réponses : Dommage – Besoins – 
Idées – Merci. Les parents ont été sollicités à y répondre et y glisser leurs papiers dans la boîte. 

 Présentation projet commun école/temps méridien/APS 

Afin de gagner en cohérence sur l’ensemble des temps d’une journée d’école (temps périscolaires, temps méridien 
et école), la mairie de Plessé, l’équipe enseignante de l’école de la Ronde et la SPL a entamé, depuis presque un an, 
un travail d’harmonisation des règles et des pratiques. L’idée est de permettre aux enfants de mieux se repérer grâce 
aux 4 règles d’or à respecter quel que soit le temps de la journée.

- Ecoute et respect des camarades 
- Ecoute et respect des adultes 
- Respect du matériel et des locaux 
- Respect des règles de sécurité 

Si l’ensemble des entités fréquentés par les enfants est impacté par le non-respect de ces règles, un passeport de 
comportement sera mis en place. A la fin de chaque période, si l’enfant concerné a réalisé des efforts, il lui sera remis 
un diplôme de félicitations. 
(Les documents ont été présentés aux représentantes du comité usagers) 
  

Retour des familles (via la boîte et les coupons mis à disposition)

Nous remercions la participation des familles et tous ces retours qui sont importants pour nous. 
Nous avons été beaucoup touchés par l’implication des familles (parents/enfants) et pour tous les compliments. 
Nous prenons note de tout ce qui nous a été reporté.
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 Echanges, suggestion, propositions 

- Concernant les quantités au goûter : 

Référente : Nous nous appuyons sur les recommandations des nutritionnistes. De plus, les enfants ayant encore nous 
distribuons les goûters non mangés par les enfants (reste de fruits, pain, céréales…) et éviter le gaspillage. 
- Demande de goûters plus variés et à thème : 
Référente : Nous avons à disposition un panel limité pour les goûters (pain et différents accompagnements – céréales 
– cracottes/biscotte – fruits de saison – fromages – yaourts – compote …) A voir s’il est possible d’avoir plus de choix 
dans les produits ex : 2 choix de céréales 
Suggestion du comité : Proposer des goûters à thème sur l’année : 

exemple :   - barre quatre-quarts 
                   - brioches
       - goûter de noël 
                   - Crêpes à la chandeleur 
                   - Galettes briochées 
                   - goûter fin d’année 

- Concernant les espaces et le bruit : 

Référente : Nous pouvons accueillir jusqu’à 80 enfants sur l’APS. Effectivement sur la période hivernale nous sommes 
moins longtemps dehors et avons la sensation d’être plus au sein de l’accueil et donc avoir un accueil très bruyant. 
Depuis l’année dernière nous avons accès à la bibliothèque de l’école cela permet à un groupe d’aller faire ses devoirs 
plus au calme, de lire ou encore de dessiner. De plus cela permet de diminuer l’effectif au sein de l’accueil et de ce 
fait avoir des espaces moins bruyants.
Proposition du comité : Est-il possible d’utiliser la salle de motricité de l’école par temps de pluie, pour que les enfants 
puissent avoir un temps de jeux/parcours dynamique ? 
Référente : Je peux en faire la demande à Agnès et voir avec elle et l’équipe enseignante les modalités. De plus nous 
avons à disposition des modules de motricité. Cela permettrait également de faire diminuer l’effectif dans les salles 
et ainsi avoir un impact sur le bruit. 

- Concernant les enfants qui ne sont pas mélangés le soir/utilisation structure : 

Référente : En effet pendant la prise des goûters les enfants sont séparés en deux groupes. Le groupe des maternelles 
dans la salle bleue et le groupe des primaires dans la salle rouge. Cela est juste une question d’organisation et 
d’adaptation. En effet le mobilier dans la salle bleue est adapté aux plus jeunes (petites tables et chaises). De plus 
ce temps « séparé » permet de répondre aux mieux aux besoins de chaque groupe (quantité goûté, échanges, 
discussions, autonomie sur le débarrassage, passage aux toilettes…). Les enfants peuvent ensuite circuler librement 
dans tout l’accueil. 
La structure extérieure ne peut être utilisée par le groupe des maternelles. En effet nous devons respecter l’âge 
préconisé ici à partir de 6 ans
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- Concernant les températures élevées les jours de fortes chaleurs : 

Référente : Nous en avons déjà fait part à la direction et à la Mairie. En effet les jours de canicules nous sommes 
montés à 32° dans les salles d’APS. La mairie a pu nous faire le prêt d’un climatiseur que nous avons mis en priorité 
dans la salle accueillant les maternelles. Il nous semble important que cela soit revu dès à présent afin d’anticiper les 
beaux jours à venir.
Questions du comité : Qui a-t-il de prévu concrètement ? Installation d’une clim ? Installation de film anti-UV ?

- Concertant d’avoir un regard sur les activités réalisées au sein de l’accueil : 

Référente : Durant deux années, nous avions mis en place « le magazine des Péri » qui relataient tous les projets 
APS, les animations, les activités… Toutefois nous n’avions très peu de retours des familles sur celui-ci. A la réunion 
des référentes il a été décidé d’arrêter ce magazine et d’afficher plutôt les activités réalisées, d’en échanger lors des 
cafés des parents. 
Suggestion du comité : Est-il possible de réaliser un affichage avec des photos sur ce qui est fait ? des photos où 
nous voyons les enfants en action, les bricolages, les jeux extérieurs, le goûter…  Et que les enfants expliquent ce 
qu’ils ont fait. 
Référente : Cette proposition est complétement réalisable. Un affichage par mois me semble raisonnable. J’en 
échangerai également avec l’équipe afin que tout le monde y adhère et puisse s’investir dans cette réalisation. 

- Concernant la demande de nouveaux jeux, livres : 

Questions du comité ? Est-il possible pour vous d’acheter en braderie, recyclerie ? Pourquoi pas demander aux familles 
sous forme de don ?
 
Référente : Effectivement les jeux sur l’APS sont beaucoup manipulés (environ 60 enfants accueillis le matin et environ 
70/80 le soir). Certains jeux plus appréciés que d’autres sont très abîmés. La question sera posée en réunion référente 
et en fonction des budgets. Pour les dons de livres cela est une bonne idée et permettra de faire un réassort dans la 
bibliothèque de l’école. 
Il est prévu que les animateurs participent à une formation sur les jeux de sociétés. Cela permettra de découvrir 
des jeux, et d’avoir des idées de jeux sur un grand accueil comme celui de La Ronde. Enfin des malles de jeux par 
tranches d’âges vont être réalisées, l’animateur pourra sur un temps donné et ponctuel proposé une semaine sur le 
thème des jeux de sociétés. 

La prochaine rencontre est prévue le Jeudi 28 Mars à 18h00


